

SUSCRIPCION: Un mes 1'25 ptas. en toda España
Estranjero 2'25 ptas.

PALMA DE MALLORCA, VIERNES 20 DE OCTUBRE DE 1916.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 32. Teléfono n.º 6

Aparatos perfeccionados de gas pobre para aprovechamiento de maderas, serrines, cáscara de almendra y demás similares

CONSTRUCTORES

TALLERES COMBINADOS DE

Tous Hermanos Vadell y Ripoll

Bosch 22 al 30

Plaza Puerta Sta. Catalina, 51

PALMA

Con nuestros aparatos perfeccionados se obtiene el mayor rendimiento de riqueza calórica de las maderas, serrines etc., etc., por tener resuelto el difícil problema de combustión de las breas y supresión de los extractores.

Proyectos y presupuestos gratis

Hablando con el gobernador de Madrid

Antes de analizar por nuestra cuenta las verdaderas causas de la mendicidad en Madrid, de explicar quiénes son los culpables y por qué de esas plagas de mendigos, y antes de demostrar dónde hay Asilos para recoger prácticamente a los huérfanos, a los niños, a los pobres de Madrid, sin llegar a ser una carga terrible, que por tal motivo lleven al ridículo a los que intervienen, porque después tienen que abrir las puertas de esos Asilos y dan suelta a los acogidos, hemos creído conveniente celebrar una serie de entrevistas con aquellas personas que, por el cargo que desempeñan, podían indicarnos cuál es su opinión y cuáles los proyectos que tienen para atajar este invierno el vergonzoso y repetido caso de gentes que mueren en la vía pública de frío y de hambre.

Con tal motivo visitamos a D. Alejandro Rosselló, gobernador civil de Madrid, el cual, con su amabilidad tan característica, nos recibió, satisfaciéndonos nuestra curiosidad.

Dijo el Sr. Rosselló:—Es un asunto ese de la mendicidad en el cual, legalmente, no tengo ninguna intervención, pues para el orden de los mendigos, o sea para su recogida y obligarles al cumplimiento de lo legislado, existe una brigada de la Dirección general de Seguridad organizada con arreglo a una Real orden.

Para atender a dichos mendigos está el Ayuntamiento, la Diputación Provincial y la Asociación Madrileña de Caridad; por lo tanto, como dejó dicho, nada me incumbe hacer; pero también por el cargo que ocupo, por mis simpatías a todo el que sufre y por los muchos años que he sido presidente de la Diputación Provincial en Palma de Mallorca, tengo afecto a cuanto se refiere con la Beneficencia, y todos hablarán en mí un entusiasta auxiliar.

No sucede igual con los niños mendigos de doce años, a los que estoy obligado, como presidente, que siempre es el gobernador, de la Asociación Protectora de la Infancia.

Tenemos un Asilo, el de Vallehermoso, en donde no solamente hay exceso de acogidos, sino que éstos son más del doble, viéndolos obligados a colocar dos niños en cada cama.

Dirá usted, amigo Sembli, que para qué aglomerar de esa manera a los niños. La respuesta es muy sencilla.

Por falta de ingresos, por exceso de calamidades, por lo que sea, en los sillones particulares y oficiales no se puede alojar a más niños. Sucede, como no hace mucho, que me encuentro a un pequeño abandonado en el mismo zaguán del Gobierno civil.

¿Qué voy a hacer con él? Como la Asociación que presido está obligada a detenerlos, llevarlos a Vallehermoso. Una pobre mujer muere en el Hospital y deja completamente abandonados a sus tres hijos. La higiene me dice que no debo hacerlos en el asilo, pero la conciencia me impide dejarlos que mueran de hambre en la calle, y al asilo los llevo, y de esta manera hemos llegado al extremo en que estamos.

Cuando me hice cargo de este Gobierno civil visité el Asilo de Vallehermoso, y al ver lo que dicho queda, mandé desalojar las habitaciones ocupadas por la dependencia, y derribando tabiques, he hecho un pabellón más, donde he colocado doce camas.

Además, observé con horror que el 75 por 100 de los acogidos estaban enfermos de los ojos, y como todas mis gestiones cerca del Hospital Provincial y del Hospitalillo del Niño Jesús resultaron infructuosas, empecé mis trabajos para instalar una pequeña enfermería en el Asilo, reuniendo para este objeto y la instalación de escuelas talleres la cantidad de 50.000 pesetas, procedentes de la venta de objetos abandonados en los ferrocarriles, de un legado del señor marqués de Casa Riera y otros donantes, capital que obra en poder del depositario, señor duque de la Vega.

En breve se inaugurará la enfermería, que estará a cargo de unos buenos amigos míos y eminentes oculistas.

—¿Pero el problema de la mendicidad?—nos permitimos preguntar.

—A mi juicio, tres puntos esenciales, son precisos resolver.

Que exista una sola persona, con autoridad suficiente para solucionar los problemas que se presenten; que se instalen numerosas granjas donde pueda ser útil el acogido, y que se tenga un lugar donde alojar a los incurables.

—Pero cuando el hambre y el frío se apoderan este invierno de los pobres, ¿no se hará nada por ellos?—indicamos al gobernador.

—Indudablemente, tendrá que funcionar algún comedor de caridad, aunque esto ningún fin práctico soluciones, y respecto a albergues y sillones, permítame que por hoy nada pueda decirle, aunque seguramente, muy pronto le daré datos para que pueda hacer una interesante información. Bástele saber, por ahora, que tanto para los niños y adultos, como para los ancianos, habrá Asilos.

Y explicándonos en el terreno confidencial algunos de los proyectos del señor Rosselló, le vimos entusiasmarse, para hacer hombres útiles para él y para los demás, y quien con amor trata estas cosas y con entusiasmo las relata, hace esperar mucho y bueno, como confiadamente aguardamos del gobernador de Madrid.

José M. Sembli.

Muerte del Rey de Baviera

Otón Guillermo Luitpoldo Adalberto Valdemar, Rey de Baviera, que acaba de morir en el castillo de Füssen, nació en Munich el 27 de abril de 1848, y era hijo segundo del Rey Maximiliano II y de su esposa la princesa María de Prusia.

Su hermano mayor, el Rey Luis II, sufrió en los últimos años de su vida una perturbación mental, que dio lugar a grandes prodigiosidades, las cuales resultaron en beneficio del arte, por su protección a Wagner y a sus obras, y a la construcción de notables monumentos en la capital del Reino.

En 1886 fué preciso confiar la Regencia a su tío el príncipe Luitpoldo; el Rey Luis fué trasladado al castillo de Berg, junto al lago de Starnberg, al que se arrojó en un momento de desconfianza de sus guardianes.

La sucesión en el Trono su hermano Otón; pero siendo igualmente incapaz de reinar, continuó la Regencia del príncipe Luitpoldo.

Al fallecimiento de éste, en diciembre de 1912, le reemplazó su hijo mayor el príncipe Leopoldo, que al año siguiente, y por virtud de una reforma constitucional, fué proclamado Soberano con el nombre de Leopoldo III.

Este Monarca está casado con la princesa María Teresa de Austria. De este matrimonio han nacido nueve hijos, de los cuales es el mayor, y heredero de la Corona, el príncipe Ruperto, que hoy lucha al frente de ejércitos alemanes.

El Rey Leopoldo III es coronel honorario del 5.º Regimiento montado de la Artillería española.

El príncipe Otón era primo hermano de los príncipes Luis Fernando, esposo de la Infanta D.ª P.ª, y Alfonso, casado con la princesa Luisa de Orleans; y de las princesas Isabel, duquesa de Génova, Elvira y Clara, como hijos del príncipe Adalberto y de la Infanta de España D.ª Amalia.

El conflicto Europeo

Las relaciones germano-americanas y la acción de los sumergibles

The New-York World ha publicado una información, enviada por su corresponsal Mr. Wepe, que ha hecho la travesía de Alemania a los Estados Unidos con el embajador norteamericano en Berlín, Mr. Gérard.

Este manifestó al corresponsal que, a causa de la amenaza submarina, vuelve a oírse una densa nube sobre las relaciones germano-americanas. A juicio, pues, del periodista americano, la visita del embajador, más que con la paz, se relaciona con la guerra y con las probabilidades de que los Estados Unidos se vean arrastrados a ella.

«Tengo motivos para asegurar—dice Mr. Wepe—que el verdadero fin de este viaje del embajador no es otro que el de advertir al Gobierno norteamericano el rápido decrecimiento de la oposición a la guerra submarina, y además prevenirle contra las concretas medidas que se adoptan para reanudar los procedimientos de guerra que reprobaba América, y que dieron lugar a catástrofes como la del Lusitania».

Según el periodista, los escasos políticos que secundaron al embajador en sus esfuerzos por que se aceptaran las restricciones del Presidente, tratan ahora por todos los medios de lograr que se renueven las prohibidas prácticas guerreras, con las modificaciones convenientes para que no traspasen los límites trazados por América.

Por último, al hacer referencia a las agrupaciones políticas que preconizan la guerra a todo trance, dice el corresponsal:

«Ante una opinión que exige la actividad de cuantas armas puedan utilizarse, dispónese el Gobierno a alterar la postura mostrada en la respuesta a la Nota concerniente al Suesco».

Un mallorquín asesinado en Valencia

POR CORREO

¿El arma homicida?

El teniente de la guardia civil del puesto del Grao entregó ayer al juzgado un puñal, con mango de asta, negro, cuya hoja—que parece ser de espada toledana antigua—, es ancha, mide 35 centímetros.

Dicho puñal se lo encontró Salvador Sánchez, cuando en la mañana del día 30 se enteró por la Prensa del asesinato del Sr. Garau, se dio cuenta de la importancia que tenía el hallazgo del puñal, que por cierto no limpio, y dudaba de si debía entregarlo o no.

Tanto él como su esposa, deliberaron acerca de este extremo, hasta que por fin, convencido de que debía presentárselo, fué en busca del teniente, entregándole, así.

Al declarar ayer ante el juez, vistos los buenos antecedentes que lo abonan, pues es un honrado obrero que trabaja en los talleres de los Sres. Gómez Cano, y, convencido el juzgado de su inocencia, Salvador Sánchez quedó en libertad.

¿El hombre de la blusa negra? A raíz de cometido el asesinato, se habló de haber visto por las cercanías de donde fué encontrado el cadáver, a un hombre que vestía blusa negra larga. Pocos días después, recibió el juzgado un anónimo, hablando del citado individuo, y según decía el anónimo denunciante, era un tal Justo del «Llauror», domiciliado en la calle de Tomasso.

Este individuo no fué hallado hasta ayer, y esta madrugada hallábase en el juzgado, donde prestó declaración.

Es un individuo de 45 años, alto, fornido, y viste blusa negra.

¿Será la denuncia una venganza? ¿O constituirá una delación, verdad? Alas las autoridades judiciales.

Otros testigos También declararon esta madrugada la esposa del guardabarrera, un empleado de la Tabacalera, un tal Tomás, que ya prestó otras declaraciones, Vicente de San Vicente y otros.

Más del puñal El puñal conserva en el mango man-

chas de sangre. También la hoja parece tenerlas.

POR TELEGRAFO

Hallazgo del cuchillo con que se cometió el asesinato—Detención de Justo (a) «El Llauror».

Valencia 19 (11'55 n.)

Se ha hallado el cuchillo con que se cometió el asesinato de Rafael Garau Plana.

Lo encontró salvador Sánchez en sitio próximo donde se halló el cadáver al día siguiente del crimen. El Salvador es obrero de unos talleres de fundición, de buenos antecedentes. Dice que fué a dar de comer a unos cerdos que tenía en un corral, en lugar próximo al crimen, hallando el cuchillo clavado en la ladera de una acequia próxima.

Dijo que al leer la prensa ante el temor que le envolvieran en el proceso no lo entregó.

Con el auxilio de la lupa se ven manchas de sangre en el cuchillo. La benemérita ha detenido a un sujeto llamado Justo, apodado «El Llauror». Es de pésimos antecedentes y estaba dedicado al contrabando.

Justo marchó a Barcelona el viernes siguiente al día en que se cometió el crimen.

Dijo que el día del crimen lo pasó en Liria y regresó a Barcelona el día 18.

El Juzgado le ha detenido ante un anónimo que le acusa.—MARIO.

Información de «La Tribuna».—Llegada de un forastero a Madrid.

La Tribuna publica una información del asesinato cometido en Valencia y de que fué víctima Rafael Garau Plana.

Dice que días después del crimen llegó a Madrid, procedente de Valencia, un sujeto bien trajeado y alhajado.

Se encontró a un íntimo que reside en Madrid. Luego de saludarle hablaron del crimen.

El forastero manifestó conocer la víctima con la que tuvo 61 negocios. Trataba bastante a la familia Garau.

Añadió que desconflaba se encontrara a los autores por mediar en el asunto dinero en gran cantidad, soñando de hablar del suceso.

Pocos días de anunciarse la prima de 50.000 pesetas a quien descubriera el autor del crimen, el forastero se movió intranquilo y comenzó una vida anormal.

En los últimos días manifestó al amigo que marchaba al extranjero. Antes iba a Palma de Mallorca a zanjear unos asuntos. Para ello embarcaba en Bruselona no en Valencia donde se conocía la amistad que le unía al Garau lo cual le molestaba.

Antesayer se despidió del amigo y le invitó a acompañarle a la estación. El amigo no lo hizo.

La Tribuna asegura la veracidad de la información y añade poseer los nombres del forastero y del amigo.

Por telégrafo

Senado

Madrid 19 (9 n.)

A la hora de costumbre se abre la sesión, presidiendo el señor García Prieto.

El señor Daurella se ocupa de varios asuntos de la Universidad de Barcelona.

Le contesta el señor Burell, aceptando la interrelación que anuncia.

Se entra en el orden del día, poniéndose a debate las reformas militares.

El señor Allendesalazar rectifica, tratando de la intensificación de las industrias militares privadas.

Argumenta para demostrar la necesidad de las reformas, para que tengan homogeneidad y estén en ellas interesados todos los ministerios.

Aplauda que se retire el proyecto puesto que se lo mejorará.

Le contesta el señor Lluque asegurando que del último año se tendrá una estadística exacta de las industrias privadas, para que en un momento dado puedan ayudar a las fábricas militares.

El señor Oshando rectifica, excitando al Ministro para instalar escuelas para reclutas.

Brevemente rectifica el señor Izquierdo, insistiendo en censurar las recompensas para los médicos.

Se suspende el debate. El señor Rodríguez declara que de acuerdo con el señor Gasset, la Comisión retira el proyecto sobre ferrocarriles secundarios, a fin de modificarlo. Acto seguido se levanta la sesión.

Congreso

Madrid 19 (9 n.)

Empieza la sesión bajo la presidencia del Sr. Villanueva.

El señor Morais pide que se dé una solución al conflicto de vendedores ambulantes de Madrid y que no se les trate por la fuerza pública como perturbadores.

El señor Ruiz Jiménez le contesta diciendo que la fuerza no ha empleado con ellos violencia alguna.

El señor Merino dice que el carbón que se produce en León podría solucionar la crisis actual, por lo que pide que se den facilidades para la extracción y transporte.

El señor Gasset dice que se ocupará de resolver el asunto por todos los medios que se hallen a su alcance.

El señor Lerroux se ocupa de lo ocurrido en el distrito de Ordenes, culpando al comandante del puesto de la benemérita, el cual por encontrar bailando a unos mozos un poco más tarde de la hora fijada, encareció a varios de ellos, los cuales son vecinos honradísimos.

Añade que la denuncia contra la benemérita la ha formulado los más prestigiosos vecinos.

Se entra en el orden del día, continuando el debate sobre el proyecto de monopolio de los explosivos.

El señor Ventosa apoya una enmienda y pide que se aplaque la discusión hasta que se estudien los datos que han llegado a la Cámara.

El señor Chapaprieta le contesta diciendo que la Comisión acepta la enmienda del señor Ventosa por responder a un espíritu de protección a la industria, pero se niega a apelar la discusión.

El señor Lacierva se muestra conforme.

El señor Ventosa alude al R. D. sobre la cuestión del papel, que ha aparecido en la Gaceta hoy sin haberse publicado las bases complementarias. Anuncia una interrelación sobre este asunto.

Sigue combatiendo el proyecto sobre el monopolio de los explosivos, leyendo numerosos datos, ayudado de los señores Maura y otros diputados que hablan al orador en voz baja.

Insiste en decir que hay una desproporción en el proyecto entre los tipos de las tarifas que se señalan.

El señor Alba cree que es artilgeramente la interrelación que ha anunciado el señor Lacierva sobre el papel.

Anuncia que mañana someterá a la firma del Rey un decreto autorizando al Gobierno para presentar un proyecto referente a los créditos pedidos.

Intervienen en el debate varios diputados.

En votación ordinaria se aprueba el artículo primero.

También sin debate se aprueban otros varios artículos.

Al artículo octavo se acepta una modificación propuesta por el señor Ventosa en el sentido de que no haya fronteras para los explosivos, sino que se disminuirán los aranceles cuando los precios excedan de lo que se fija.

Se aprueba el proyecto. Comienza el debate sobre arrendamiento de la fabricación de cerillas y fósforos.

El señor Lacierva lo combate extensamente, señalando la disminución en la venta, debido al contrabando de encendedores.

Sigue impugnando el proyecto, señalando los malos resultados que ha dado el arriendo.

Señala las simpatías que había para el voto particular que lleva el servicio de venta a la Arrendataría de Tabacos, pero esta compañía dice que está sobre la mesa el asunto y a esta hora ignoramos aún lo que va a hacer.

Pide diversas aclaraciones y datos y se suspende el debate.

Se levanta acto seguido la sesión.

La Política

Comentarios sobre el Consejo

Madrid 19 (9 n.)

En el Congreso ha sido comentadísima la escasa referencia del Consejo de hoy.

Conferencia entre Romanones y Maura Al llegar el señor conde de Romanones al Congreso conferenció con el Sr. Maura.

Al salir de su despacho el Sr. Maura dijo que sólo venía a visitar al enfermo, es decir, snadió, al enfermo, pero no a burocracia vacante.

En seguida comenzaron los comentarios sobre la frase del señor Maura, presumiendo que si no iba a buscar vacante era decir que existía ésta.

Otros quitaban importancia a la frase.

Al salir el conde de Romanones los periodistas le explicaron las palabras del señor Maura, diciendo: No hay nada de eso, ya ven ustedes que tengo unas grandes ganas de trabajar y un gran apuro, pero no hay vacante. En política no puede suceder más de lo que sucede, que nos pongan en Navidad.

Romanones está cansado

En el Congreso se ha seguido comentando la cierta indiferencia que muestra el señor Romanones respecto a los debates de las Cámaras.

Se insiste en decir que se muestra cansado.

Senador grave

Se encuentra gravísimo el senador señor conde de Ceste.

A última hora se le vaticó.

Ecos varios

Colocación de una lápida

Madrid 19 (9 n.)

Valladolid.—Se ha descubierto con gran solemnidad una lápida en la casa donde se desposaron los Reyes Católicos.

Entierro

Esta tarde se ha efectuado el entierro del señor Pinazo, resultando una gran manifestación de duelo.

Urzáiz en El Ferrol

El Ferrol.—Llegó el señor Urzáiz. Visitó el Arsenal. Se le ha obsequiado con un banquete.

Los buques cargados de fruta

Madrid 20 (3 m.)

La Época, recogiendo manifestaciones del Subsecretario de Estado alemán acerca de los buques españoles cargados de fruta destinada a los países enemigos de Alemania, dice que pueden considerarse buena presa; pero dadas las relaciones excelentes de España y Alemania, facilitará el libre paso de los buques siempre que los aliados hicieran igual con los barcos destinados a mercados alemanes.

Dice que como Inglaterra no se apresura a esto subsiste el temor del torpedeamiento de los buques que transporten fruta.

Pide que el Gobierno se preocupe de la cuestión interesantísima para las regiones españolas que viven de ese comercio.

Vapores detenidos.—Tripulaciones sublevadas.

Las Palmas.—Son siete los vapores detenidos en este puerto procedentes de la Argentina con destino a la mayoría de los puertos ingleses con cargamento de cereales.

Todas las tripulaciones se hallan in-subordinadas.

Últimamente llegaron los vapores griegos Joaquín Neozos y María Stihk, cuyas tripulaciones también se hallan in-subordinadas.

El primero llegó de arribada forzada, pues cuando se dirigía a Inglaterra la tripulación se resistió a continuar el viaje.

Los tripulantes dicen que convinieron con las casas armadoras dos sueldos, uno cuando navegaban entre los puertos de naciones neutras y otro entre los puertos beligerantes.

Este es mucho mayor a causa de los mayores riesgos.

Ahora los capitanes se niegan a cumplir el convenio.

Ayer se sublevó la tripulación del vapor griego Andrea Giratris.

El capitán pidió auxilio pasando a bordo un piquete del crucero español Princesa de Asturias, el cual apresó a los tripulantes trayéndolos a tierra.

Ingresaron en la cárcel a disposición del ómnibus de Grecia.

Jefe asesinado

Madrid 19 (9 n.)

Valencia.—Ha sido asesinado el jefe principal de la estación del Norte, don Mariano Orgez.

El cadáver fué encontrado frente al depósito de máquinas, entre dos vías, en posición decubita supina.

El cadáver presenta varias heridas.

El guarda Miguel Gandía ha declarado que acudió en auxilio de la víctima, sin ver a persona alguna.

El moribundo dijo: Lévame a casa no haciendo referencia alguna sobre el agresor.

No ha sido encontrado el cuchillo que utilizó el asesino.

Han sido detenidos además del guarda, tres individuos por sospechas.

FABRA

Desde Barcelona

Acordes del Ayuntamiento

Barcelona 20 (5 m.)

El Ayuntamiento de esta ciudad en sesión celebrada acordó pasar a Madrid los señores de Alcalde señores Durán, y Ventosa y Rocha, al objeto de efectuar gestiones acerca del puerto franco y la Ley de Haciendas locales.

También acordó solicitar al Ministro de Marina que al primer submarino que se construya se le adquiera el nombre de Monturiol, inventor catalán precursor de Peral.

Honor al Aero-Club

El Aero-Club de Barcelona ha acordado aceptar y agradecer el título de Real que se ha dignado conceder a la sociedad S. M. el Rey.

Ricardo Puga en el Romea

Ha debutado con éxito en el teatro Romea la compañía que dirige don Ricardo Puga y que trabajaba antes con la Xirgu.

El popular actor fué muy aplaudido en «La Dicha Agena» compartiendo con él los aplausos, la primera actriz Cecilia Oriz.

Abordaje a una barca pesquera

El Comandante de Marina de Tarragona comanda que ayer mañana un vapor desconocido abordó a una barca pesquera causando grandes averías.

No ocurrieron desgracias personales.

OLIVER

INFORMACION

Defensa de los intereses de Baleares

La Cámara de Comercio en la sesión que anoche celebró la Mesa, se ha enterado de las gestiones practicadas por el Presidente en la Delegación de Hacienda...

Teniendo además noticia de que ayer tarde habían sido visitados algunos establecimientos industriales sin conocer el resultado...

Esta mañana, lo mismo que ayer, los inspectores de Hacienda han continuado su labor visitando diferentes centros industriales y casas de comercio...

Hemos oído asegurar que el Alcalde convocará al pueblo, por medio de un bando, a que concurra a la sesión.

Como quiera que la venida de los referidos inspectores ha causado muy mal efecto, hemos oído decir que la Cámara de Comercio trata de llevar a cabo un acto de protesta.

Todavía no se sabe cuál será, pero ha tomado cuerpo el de cerrar en un día determinado todos los establecimientos comerciales y el organizar una manifestación pública.

El público en general elogia la actitud adoptada por las corporaciones oficiales en defensa de la Industria y Comercio.

El presidente del Fomento del Turismo ha sido el único que ha protestado ante el ministro de Hacienda...

Esta mañana el Presidente de la Cámara de Comercio D. Sebastián Simó ha visitado al señor Delegado de Hacienda...

El señor de Salazar le ha hecho iguales o parecidas manifestaciones que ya hizo a la Comisión de la Diputación Provincial...

No obstante, añadió, hará cuanto esté de su parte para satisfacer los deseos de toda la ciudad...

Desgracia en Buñola En la mañana del miércoles último ocurrió una desgracia, resultando herido gravemente el obrero abañil Jaime Bruno Tesamor...

Trabajaba este obrero en la casa llamada «Puerto de San Manuel», propiedad de don Sebastián Simó...

Por cuestiones de amoríos En Santa Estrella del Río (Ibiza) y punto llamado «Camino de Arabia», ríñeron por cuestión de amoríos...

Carabnero agredido En la noche del miércoles fué agredido con arma de fuego en la ciudad de Lluchmayor el carabnero Cristóbal García Jaques...

Médicos del Hospital civil El Secretario del Tribunal de oposiciones a la plaza vacante de Profesor de número del Hospital Provincial...

Noticias del Mar Esta mañana ha llegado procedente de Valencia el vapor correo Rey Jaime II...

Esta mañana a las siete ha salido para Cádiz, el vapor «Ciudad de Palma».

Esta mañana se esperaba procedente de Barcelona, el vapor correo rápido «Miramar».

Esta tarde ha salido para Barcelona con la correspondencia, pasaje y carga general el vapor «El Tino».

El mismo vapor también ha embarcado buen número de cerdos cebados.

la tarde) para que en el salón que en el Palacio provincial celebra sus sesiones la Comisión Mixta de Reclutamiento...

El próximo domingo, a las cuatro de la tarde, se celebrará en el Velódromo de Tirador el match concertado entre los ciclistas Manchón y Roig.

La prueba será a dos vueltas a 3 vueltas. En caso de empate se celebrará otra prueba.

Encuéntrese guardando cama enfermo de bastante cuidado el joven don Fernando Tous Liadó...

Esta mañana ha pasado a cumplimentar al señor Gobernador civil interino don Luis Pascual, el nuevo Delegado de Hacienda don Francisco Salazar.

Ha sido nombrado jefe de Vigilancia de esta provincia el que lo era de Logroño don Ramón Blanco Santa Coloma.

Ha fallecido en Manacor el farmacéutico de aquella localidad, nuestro distinguido amigo don Antonio Bassa Roselló.

Ha estado en Ibiza para pasar revista de Armentamento el coronel de la guardia civil don Pedro Ripoll y el capitán de Artillería Sr. Ribas.

Procedente de Valencia esta mañana ha llegado el coronel de la Guardia civil don Pedro Ripoll.

El contrato se hizo a base de la orquesta completa o sea de 91 profesores, tal como está constituida en Madrid...

La prensa de Barcelona que anuncia los conciertos que ha de dar la Sinfónica en el «Palau de la Música»...

La compañía de ópera italiana de Amadeo Granieri debutará en este teatro el sábado próximo con la ópera de Franz Lehár «Donne Vivienne».

Por referirse a esta compañía y en especial a una artista tan mimada de nuestro público como es la simpática y bella tiple cómica Hermandía Razzoli...

Todo lo tuvo: teatro lleno, público distinguido, palmas a granel, y además de esto preciosos cascabillos de flores...

En la ópera «El encanto de un vals» cantó la señorita Razzoli la concurrencia con su expresión ingenua, con su vivacidad de carácter...

El Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo se ha dignado conceder 50 días de indulgencia a los que asistieren a cualquiera de dichos cultos.

Si alguna persona desea que se le apliquen los cultos de algún día de la Novena o del Triduo, puede encargarlo al hermano Sacristán.

Esta mañana ha llegado procedente de Valencia el vapor correo Rey Jaime II.

Esta mañana a las siete ha salido para Cádiz, el vapor «Ciudad de Palma».

Esta mañana se esperaba procedente de Barcelona, el vapor correo rápido «Miramar».

Esta tarde ha salido para Barcelona con la correspondencia, pasaje y carga general el vapor «El Tino».

El mismo vapor también ha embarcado buen número de cerdos cebados.

El nuevo Obispo de Mallorca

Han visitado al Ilmo. Obispo de Mallorca los señores cuyos nombres se expresan a continuación:

El Padre Antonio Sanz, Salesiano; Rdo. don Antonio Llabrés Sancho, (Vicario de salva; Reverendísimo Francisco Vives, Párroco de Génova; Rdo. don Juan Escudé, Vicario de Sant Jordi; Rdo. don Francisco Mora, Párroco de Santa Margarita; Rdo. Gu. Herma Parera, Vicario de Portol; Rdo. P. Vives, S. J.; Rdo. don Jerónimo Petro, Párroco de la Soledad; Rdo. don Mateo Coll, Párroco de Santa Eugenia; Rdo. don Juan Roig, Vicario de Santa Margarita; Rdo. Superior de la Merced; Vicario y Comunidad de San Miguel; Rdo. don Juan Amengual; don Juan Mulet.

Don Rafael Cortés, don Andrés Jaume, don Ramón Mas y don Miguel Escarret; don Antonio Amengual, Vicario de Biniali; don Bartolomé Juan, Párroco de la Vileta; don Mateo Nebot, Vicario de Galilea; don José Ferrer de la Cuesta Beneditina del Conceptor; Rtas. Superiora y una hermana de las Escolapias; don Juan Campañans del Río, don Antonio J. Mora; D. Francisco Ramis, Vicario de la Vileta; Rda. Superiora de las Franciscanas con otra hermana; Reverendos P. Bartolomé Monserrat, Superior y el P. Bartolomé Caldentey, Teatino; Rdo. don Baltasar Salá, Párroco del Pont d'Inca.

Don Luis del Real, Gobernador de San Martín; Rdo. P. Superior de los SS. CC. P. Perelló y el P. Miralles; Rdo. don Rafael Devin Rector de la Bonanova; una comisión de los Obreros Católicos de Santa Catalina; don Antonio Sbert decano del Colegio de Abogados; don Bernardo Ralle, Capellán del Colegio de Santa Teresa; don Mateo Jaume, notario; la Junta Directiva de la Sección Provincial de Maestros; la Directora y Profesora de la Normal de Maestras.

Don Enrique Sureda, Administrador del Real Patrimonio; don Guillermo Reynés, arquitecto; don Pedro Serra de Gayeta, Pbro.; doña Catalina Descallar, con sus hijas; don Bartolomé Bosch, Pbro.; don Juan Sureda, Presidente de la Diputación; doña Coloma Moray y la hija doña Dolores y don Martín Mayol y su hijo político.

El Ilmo. señor Doménech ha comenzado a devolver visitas a las numerosas personas que le han saludado en su Palacio.

Esta mañana el Prelado ha devuelto la visita al Ilmo. Cabildo Catedral; le ha acompañado el Maestro de Ceremonias don Luis Palmer y su familiar Rdo. señor Bonet.

Ha sido recibido en el portal del Mirador por el Clero Catedral y el Ilmo. Cabildo.

El M. I. señor Arcipreste le ha ofrecido el aspersorio. Con él, el Prelado, después de santiguarse ha bendecido a los asistentes.

Luego se ha trasladado a la Sala Capitular. En la capilla de la Piedad había el Beneficido Real más antiguo Rdo. señor Liambias. El Prelado le ha dado a besar el anillo encareciéndole se sentara, pues dicho sacerdote es de edad avanzada.

En la Sala Capitular ha permanecido breve rato cruzándose frases de mutuo afecto entre él y los canónigos.

Seguidamente ha regresado al Palacio Episcopal.

De Teatros

Como saben nuestros lectores, la empresa del Teatro Principal tenía ultimado el contrato con la Sinfónica de Madrid para dar tres conciertos en Palma, conciertos a los cuales presta su colaboración y decidido apoyo la novel sociedad «La Filarmónica».

El contrato se hizo a base de la orquesta completa o sea de 91 profesores, tal como está constituida en Madrid; pero a última hora la empresa recibió telegrama que sólo podían pasar a Palma 75 profesores.

La Empresa ha solicitado e insistido repetidas veces que fuese rebajada la parte proporcional bien que pasara a Palma la orquesta completa como se había ofrecido.

Una y otra cosa han sido denegadas por la cual la Empresa del Principal ha rescindido el contrato y puesto a disposición de «La Filarmónica» de Palma el teatro por sí desea celebrar dichos conciertos con las nuevas condiciones.

La prensa de Barcelona que anuncia los conciertos que ha de dar la Sinfónica en el «Palau de la Música»...

La compañía de ópera italiana de Amadeo Granieri debutará en este teatro el sábado próximo con la ópera de Franz Lehár «Donne Vivienne».

Por referirse a esta compañía y en especial a una artista tan mimada de nuestro público como es la simpática y bella tiple cómica Hermandía Razzoli...

Todo lo tuvo: teatro lleno, público distinguido, palmas a granel, y además de esto preciosos cascabillos de flores...

En la ópera «El encanto de un vals» cantó la señorita Razzoli la concurrencia con su expresión ingenua, con su vivacidad de carácter...

El Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo se ha dignado conceder 50 días de indulgencia a los que asistieren a cualquiera de dichos cultos.

Si alguna persona desea que se le apliquen los cultos de algún día de la Novena o del Triduo, puede encargarlo al hermano Sacristán.

Esta mañana ha llegado procedente de Valencia el vapor correo Rey Jaime II.

Esta mañana a las siete ha salido para Cádiz, el vapor «Ciudad de Palma».

Esta mañana se esperaba procedente de Barcelona, el vapor correo rápido «Miramar».

Esta tarde ha salido para Barcelona con la correspondencia, pasaje y carga general el vapor «El Tino».

Pero su triunfo completo, personal y ruidoso, fué al cantar en el intermedio del segundo acto varias canciones españolas, aderezando su ejecución con sales finas y detalles pirotécnicos...

Nuestra enhorabuena a la genial artista.

Un público selecto y en extremo numeroso acudió ayer a la sección de moda verificada en este coliseo. Como todos los jueves se congregó en la platea del Lírico lo más distinguido de nuestra sociedad...

La película titulada «Lagrima rerum» obtuvo un buen éxito. Está impresionada con gran acierto, perteneciendo a la base artística y en ella se revela una vez más como consumada actriz la célebre Bertini.

Para mañana sábado se anuncia la reparación de la celebrada artista La Goyita, debut de la pareja de bailes internacionales Flor de Mayo y debut de la bailarina clásica Charito Delhor con las célebres danzas del maestro Granadas.

El Ilmo. señor Doménech ha comenzado a devolver visitas a las numerosas personas que le han saludado en su Palacio.

Esta mañana el Prelado ha devuelto la visita al Ilmo. Cabildo Catedral; le ha acompañado el Maestro de Ceremonias don Luis Palmer y su familiar Rdo. señor Bonet.

Ha sido recibido en el portal del Mirador por el Clero Catedral y el Ilmo. Cabildo.

El M. I. señor Arcipreste le ha ofrecido el aspersorio. Con él, el Prelado, después de santiguarse ha bendecido a los asistentes.

Luego se ha trasladado a la Sala Capitular. En la capilla de la Piedad había el Beneficido Real más antiguo Rdo. señor Liambias. El Prelado le ha dado a besar el anillo encareciéndole se sentara, pues dicho sacerdote es de edad avanzada.

En la Sala Capitular ha permanecido breve rato cruzándose frases de mutuo afecto entre él y los canónigos.

Seguidamente ha regresado al Palacio Episcopal.

Como saben nuestros lectores, la empresa del Teatro Principal tenía ultimado el contrato con la Sinfónica de Madrid para dar tres conciertos en Palma, conciertos a los cuales presta su colaboración y decidido apoyo la novel sociedad «La Filarmónica».

El contrato se hizo a base de la orquesta completa o sea de 91 profesores, tal como está constituida en Madrid; pero a última hora la empresa recibió telegrama que sólo podían pasar a Palma 75 profesores.

La Empresa ha solicitado e insistido repetidas veces que fuese rebajada la parte proporcional bien que pasara a Palma la orquesta completa como se había ofrecido.

Una y otra cosa han sido denegadas por la cual la Empresa del Principal ha rescindido el contrato y puesto a disposición de «La Filarmónica» de Palma el teatro por sí desea celebrar dichos conciertos con las nuevas condiciones.

La prensa de Barcelona que anuncia los conciertos que ha de dar la Sinfónica en el «Palau de la Música»...

La compañía de ópera italiana de Amadeo Granieri debutará en este teatro el sábado próximo con la ópera de Franz Lehár «Donne Vivienne».

Por referirse a esta compañía y en especial a una artista tan mimada de nuestro público como es la simpática y bella tiple cómica Hermandía Razzoli...

Todo lo tuvo: teatro lleno, público distinguido, palmas a granel, y además de esto preciosos cascabillos de flores...

En la ópera «El encanto de un vals» cantó la señorita Razzoli la concurrencia con su expresión ingenua, con su vivacidad de carácter...

El Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo se ha dignado conceder 50 días de indulgencia a los que asistieren a cualquiera de dichos cultos.

Si alguna persona desea que se le apliquen los cultos de algún día de la Novena o del Triduo, puede encargarlo al hermano Sacristán.

Esta mañana ha llegado procedente de Valencia el vapor correo Rey Jaime II.

Esta mañana a las siete ha salido para Cádiz, el vapor «Ciudad de Palma».

Esta mañana se esperaba procedente de Barcelona, el vapor correo rápido «Miramar».

Esta tarde ha salido para Barcelona con la correspondencia, pasaje y carga general el vapor «El Tino».

El mismo vapor también ha embarcado buen número de cerdos cebados.

HARINA LACTEADA NESTLÉ 50 años de ÉXITO ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS. Pídale en todas las Droguerías y Farmacias.

colocado un gran montón de sillares en los terrenos del ensaiche situados frente a la desembocadura de la calle de la Concepción...

Esperamos que por el Presidente de la Comisión de Ensaiche señor Alorda se darán órdenes para que sean retirados de aquel sitio los mencionados sillares.

—Pasajero detenido. A la llegada del vapor Rey Jaime II llegado esta mañana de Valencia, por la pareja de la policía que presta servicio a la llegada de los vapores correo, ha sido detenido un individuo sospechoso.

—Todos los turistas están propensos a sufrir migrañas, calenturas y desarreglos en sus digestiones, bien por los cambios atmosféricos o de los alimentos; la Cerevisina-carbónica-Artiques es un gran preservativo y curativo de tales dolencias.

—Los niños enfermizos y raquíticos, mejoran rápidamente, usando la CARNE LIQUIDA Valdés García.

—Tomando el Serobiol aumenta el apetito, el peso y la resistencia muscular.

—Catalago. Don Carlos Alabern, dueño de los «Almacenes Las Monjas» nos ha remitido un catálogo de figurines de la presente temporada, cuya Casa reparte con profusión.

—Veleros. Han llegado a Ibiza procedente de Palma el laúd «Dolores» y de Mahón el laúd «Esperanza».

—Subvención. Se ha concedido la de 500 pesetas a la Cámara Agrícola de Ibiza.

—Novedades. Las herederas de José M.ª Matheu nos participan haber recibido en su tienda las Novedades para la presente estación.

—Sobre un reto. El corredor Jaime Plana nos escribe una carta diciendo que en vista de las excusas presentadas por el corredor Seguí, no se retira pero quiere que la apuesta no baje de 100 000 pesetas.

—Nueva Junta. El señor Presidente de la Sociedad Normalista Luliana en atento B. L. M. nos comunica la constitución de la nueva Junta Directiva de dicha entidad coescolar, cuyos fines son la consecución de la mayor cultura y el perfeccionamiento moral de los aspirantes al Magisterio primario, bajo la dirección del Profesorado de la referida Escuela Normal de Maestros.

—Presidente.—Don Juan Bta. Crespi Ónave.

—Vice-presidente.—Don Miguel Ferrer Castañó.

—Secretario.—Don Juan Ripoll Canejela.

—Vice-secretario.—D. Bartolomé Mir Roselló.

—Tesorero.—Don Cristóbal Barceló Pons.

—Bibliotecario.—Don Pedro Crespi Cánoves.

—Vocal del 4.º curso.—Don Ramón Píeres Castell, id. del 3.º id. don Buenaventura Miralles Oliver, id. del 2.º id. don Bartolomé Palou Pons, id. del 1.º id. don Rafael Fernández Quetglas.

—Dragado. De la inspección y dirección de las operaciones de dragado de Ibiza, que como dijimos ayer daría comienzo dentro de breves días por el contratista don Francisco Planas, ha sido encargado el ingeniero de esta Jefatura don Juan Frontera.

—Escándalo. Por el Vigilante D. Juan Estades ha sido detenida una mujer que estando en el Hospital produjo gran escándalo desobediendo al Médico y monjas que la asistían.

Fué conducida a Capuchinos a disposición del Sr. Gobernador.

—Borracho. Ha sido encerrado en Capuchinos un sujeto que en estado de embriaguez promovía escándalo.

—Asistidos. En la Casa de Socorro lo han sido el anciano Baltasar Sans, de 76 años de edad, vecino de Establecimientos, que había sido atropellado por un carro, sufriendo una contusión en el brazo izquierdo, y Bartolomé Coll, que en riña le infirieron contusiones en la región lunar.

—Sentenciado. Mañana a las diez y media se verá ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado del Partido de Inca contra Gabriel Serra acusado del delito de lesiones.

El Abogado Fiscal sustituto señor Barceló sostendrá la acusación y el Letrado señor Socías defenderá al procesado.

—Montón de sillares. Desde hace algunos días hemos visto que ha sido

que el ala Sur de los ejércitos no-austro-húngaros que combata la Transilvania realiza un magnífico esfuerzo pero aconsejamos a los que no se impacienten, pues las tropas se ocupan en molestar a mígo mientras se realizan grandes concentraciones para dar el golpe decisivo.

—Dos buques sin bandera, a la quina. Madrid 20 (11 m.) Alicante.—Unos pescadores se cruzaron a toda máquina dos sin banderas, creyéndose que eran transportes de guerra.

Uno de los os iba inclinado a caer averiado. Los dos buques cruzaron de repente, viraron en rotación y transpusieron el cabo de Santa Fe. El consúl inglés marchó a Pola, pues se cree que a los dos barcos los perseguía un submarino.

—Romanones y el Embajador alemán. Madrid 20 (11 m.) Anoche conferenciaron detalladamente los Sres. conde de Romanones y el Embajador alemán.

—El Rey a Barcelona. Según dicen de Barcelona el Rey a dicha capital el próximo mes de noviembre. Visitará el Fomento del Trabajo nacional.

—Reunión en el Ateneo. La Asociación Española del Progreso de las Ciencias se reunió anoche en el Ateneo, presidiendo el Sr. Carraco.

—Combates encarnizados en el frente rumano. Madrid 15 (11 m.) De Bucarest telegrafían a la prensa que la presión enemiga en los pasos de la frontera rumana es día más fuerte.

La batalla continúa el mismo día en todo el frente desde Dorna a Iași en donde los alemanes se esfuerzan para romper la unión de los rumanos hasta Orzova, en donde los rusos que los alemanes han conseguido grandes éxitos.

El esfuerzo enemigo nótese también en el Norte y frente Sur en unos cuantos sectores diferentes en donde los nuestros combaten encarnizadamente para defender el territorio, contenido al enemigo en unos puntos u otros rechazándolo al otro lado del frente, y manteniéndose en todas las posiciones.

El ala derecha alemana ha avanzado hasta Agus y en el ala izquierda ha flaqueado algo el enemigo, visto cual los rumanos tratan de reanudar hacia el valle de Seres y ferrocarril Bucarest Cernovitz, paralelo a la frontera.

Los rusos atacan violentamente gran parte del Volinia y desde la hasta los Cárpato.

FABRA Asuntos de Baleares. Licenciatura. Barcelona 20 (5 m.) Ayer obtuvo la licenciatura en Medicina y Cirujía don José Rover Mañá.

OLIVE. A la hora de cerrar esta edición hemos recibido la conferencia de la de la tarde.

Un robo en Correos. Durante toda la noche y la madrugada han seguido las gestiones policíacas para descubrir al autor del robo efectuado en Correos.

—Vacante de Senador Vitalicio. Madrid 20 (11 m.) La vacante de Senador Vitalicio por fallecimiento de don Francisco Ruiz Marín, corresponde al Gobierno por no tener solicitado el ingreso por derecho propio ningún Grande de España.

—Robo en Correos. Durante toda la noche y la madrugada han seguido las gestiones policíacas para descubrir al autor del robo efectuado en Correos.

—Vacante de Senador Vitalicio. Madrid 20 (11 m.) La vacante de Senador Vitalicio por fallecimiento de don Francisco Ruiz Marín, corresponde al Gobierno por no tener solicitado el ingreso por derecho propio ningún Grande de España.

—Robo en Correos. Durante toda la noche y la madrugada han seguido las gestiones policíacas para descubrir al autor del robo efectuado en Correos.

—Vacante de Senador Vitalicio. Madrid 20 (11 m.) La vacante de Senador Vitalicio por fallecimiento de don Francisco Ruiz Marín, corresponde al Gobierno por no tener solicitado el ingreso por derecho propio ningún Grande de España.

—Robo en Correos. Durante toda la noche y la madrugada han seguido las gestiones policíacas para descubrir al autor del robo efectuado en Correos.

—Vacante de Senador Vitalicio. Madrid 20 (11 m.) La vacante de Senador Vitalicio por fallecimiento de don Francisco Ruiz Marín, corresponde al Gobierno por no tener solicitado el ingreso por derecho propio ningún Grande de España.

—Robo en Correos. Durante toda la noche y la madrugada han seguido las gestiones policíacas para descubrir al autor del robo efectuado en Correos.

—Vacante de Senador Vitalicio. Madrid 20 (11 m.) La vacante de Senador Vitalicio por fallecimiento de don Francisco Ruiz Marín, corresponde al Gobierno por no tener solicitado el ingreso por derecho propio ningún Grande de España.

—Robo en Correos. Durante toda la noche y la madrugada han seguido las gestiones policíacas para descubrir al autor del robo efectuado en Correos.

—Vacante de Senador Vitalicio. Madrid 20 (11 m.) La vacante de Senador Vitalicio por fallecimiento de don Francisco Ruiz Marín, corresponde al Gobierno por no tener solicitado el ingreso por derecho propio ningún Grande de España.

—Robo en Correos. Durante toda la noche y la madrugada han seguido las gestiones policíacas para descubrir al autor del robo efectuado en Correos.

—Vacante de Senador Vitalicio. Madrid 20 (11 m.) La vacante de Senador Vitalicio por fallecimiento de don Francisco Ruiz Marín, corresponde al Gobierno por no tener solicitado el ingreso por derecho propio ningún Grande de España.

SUSO POLÍTICO EL Empeño español... nacional por ministro de... de los de... de ofrecer... puestos en... Yo he de... do concepi... de formar... que no he... de haber h... a Mac-Oul... Smith, a S... uerdo en... por ejemplo... Rouderos... el hombre... bición» d... to de los... años de ir... lúmenes d... tores no b... de lo que... pues de l... nomia por... te, unos... discutidos... sos adelan... los que in... tijo cada... volaplé se... empinado... nos hemos... Baldome... bien en el... sea la riqu... en sus «Ar... rado del li... protección... de lo que... Hecho es... de mi con... ya a la tri... oyo despu... la fecha, i... traordinar... país como... que le afij... Vamos a... nes en obr... riqueza pú... qué consi... riqueza pú... za particu... resta de es... pués de l... suyo o lo... Se favore... fomento d... mejor de... suyo y el... a lo de to... En el qu...